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ATA DA 10ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO 1 

AMBIENTE - CONDEMA - BIÊNIO 2017/2019 - 10/08/2018  2 

Aos dez dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezoito, numa das salas da Unidade 3 

de Apoio Pedagógico, UAP, localizada à Avenida São João, nº 545, Centro, Peruíbe/SP, 4 

reuniram-se os membros do Conselho Municipal do Meio Ambiente, CONDEMA, para a 10ª 5 

reunião ordinária do biênio 2017/2019. Compareceram os seguintes conselheiros: 6 

Rosangela Barbosa, representante titular da Secretaria de Meio Ambiente; Marcelo Mouro 7 

Campos, representante suplente da Secretaria de Meio Ambiente; Karen Gewehr, 8 

representante suplente do Gabinete do Chefe do Executivo; Sérgio Martins Guerreiro, 9 

representante titular da Procuradoria Geral do Município; Clarissa Helena S. Novi, 10 

representante titular da OAB; Eduardo Ribas, representante titular da Secretaria Municipal 11 

de Turismo, Esporte e Cultura; Maila Schmiedel Amaral, representante suplente da 12 

Secretaria Municipal de Turismo, Esporte e Cultura; Anselmo Capanema, conselheiro titular 13 

da Vigilância Sanitária; Rodrigo Del Rio do Valle, representante titular do Instituto Biopesca; 14 

Maridel Vicene Polachini Lopes, representante titular do MoCAN; Gabriel Moraes 15 

Gasparoto, representante titular da Associação Residencial Jardim São Luiz; Rubens 16 

Martins, representante suplente do IBIMM; Thiago Augusto do Nascimento, representante 17 

titular do Instituto GREMAR. Rosangela Barbosa, presidenta do conselho, abriu a reunião 18 

às 14:21 horas, devido a um incidente envolvendo a visualização da ATA, que foi 19 

devidamente lida e aprovada. Em seguida, no item 1. da pauta Informes Gerais, dissertou 20 

sobre a chamada pública da Coleta Seletiva cujo prazo para entrega dos envelopes se 21 

encerrou nesta semana, e que os mesmos ainda não haviam sido abertos, que terão de um 22 

mês a um mês e meio para trabalhar a Educação Ambiental para o preparo da população 23 

para a coleta porta a porta. Lembrou que a questão do Galpão já está 70% resolvida, e o 24 

conselheiro Anselmo disse que a solicitação do material já foi feita, só falta comprar. A 25 

presidenta também citou o mutirão de limpeza que será realizado no dia 01/0 pelas religiões 26 

de matriz africana, incomodados que estão com sua ligação com a poluição das cachoeiras 27 

e praias, sendo que há outras instituições que poluem. O mutirão em que pretendem cuidar 28 

daquilo que utilizam, mostrar que há preocupação ambiental, que são heterogêneos, mas 29 

que os materiais utilizados nos rituais depois são retirados. Quem deixa as áreas sujas são 30 

os que vem de fora. É o diálogo que se fortalece entre dois direitos, meio ambiente 31 

equilibrado versus liberdade religiosa. A presidenta também falou do dia 16/09 em que 32 

também ocorrerá o Mutirão no Colégio Maia, onde alunos em parceria com a Secretária do 33 

Meio Ambiente vão ao Mangue e à Praia. Citou também a Formação da primeira turma de 34 

podadores que se capacitaram, que o serviço de poda passará a seguir outra lógica e que 35 

ela e o Diretor do Meio Ambiente se reunirão com síndicos e comerciantes para tratar do 36 

assunto. Para o conselheiro Rubens, explica que oficializou o funcionário biólogo Thiago 37 

como agente fiscalizador, mas que não pode afastá-lo das suas atribuições inerentes ao 38 

cargo. Disse que não há uma tradição, não se fiscalizava a mando da alta chefia do 39 

executivo. Colocou-se à disposição de quem quiser conversar sobre o assunto. Citou que 40 

a Polícia Ambiental é nossa parceira em uma ou duas situações de fiscalização. Falou sobre 41 

a invasão do Cajueiro, sobre a retirada das 11 manilhas que possibilitavam a entrada de 42 

carros em área de proteção do Guarau e também sobre o Recreio Santista e o Jardim 43 

Márcia. Lembrou que essa situação está assim porque não havia fiscalização na cidade. 44 

Agora, com o acesso aos mapas da cidade, há mais condições de se fiscalizar. A presidenta 45 

aproveita para falar da estruturação da Guarda Municipal Ambiental, que contará com 10 46 

GCMs capacitados para atendimentos específicos do meio ambiente, e que a Defesa Civil 47 
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receberá mais dois carros para atuar nessa área. Concluiu dizendo que é um esforço 48 

conjunto dos funcionários do Meio Ambiente, do Secretário de Obras e da Defesa Civil. A 49 

seguir a presidenta apresenta os documentos jurídicos relativos à demanda que está 50 

havendo sobre a utilização da área ao lado do Aquário Municipal para evento. Há uma 51 

discussão acerca do fato de se tratar de uma área contínua, envolvendo o conselheiro 52 

Thiago, que acredita ser uma mesma área de 70.000m² e se o embargo da área atingiria 53 

os equipamentos ali instalados. Após, no ítem 2. da pauta a secretária Mari apresenta o 54 

laudo georeferenciado, feito a pedido da sociedade civil e que também foi apresentado ao 55 

COMBEM, que trata apenas da área lindeira ao Aquário, local onde a empresa BIZ solicitou 56 

autorização da Prefeitura Municipal para realizar um show de música. O laudo constata o 57 

valor ambiental da área e é solicitado o encaminhamento de uma moção repudiando o uso 58 

da área para evento, sugerindo que ela deva ser preservada. O conselheiro Ribas reclama 59 

pelo fato do horário da reunião estar se excedendo, acusa o Conselho de estar querendo 60 

impedir o show, diz que está atrasado e se retira da reunião. A votação termina com a vitória 61 

dos conselheiros que rejeitam a moção. A conselheira Karen cita a proposta de urbanização 62 

da área apresentada no Conselho da Cidade, cujo projeto já está sendo elaborado por uma 63 

empresa e sugere que seja apresentado ao CONDEMA, a presidenta agradece a 64 

participação de todos e todas e encerra a reunião às 16:20 horas. 65 
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